
III. ¿Cómo estaban estructuradas estos dos ítems de la vida en la edad media?

EL TRABAJO	EL HOGAR

IV. Lee el siguiente texto y responde

“En principio, las mujeres estaban en la intimidad del hogar. En él desarrollaban actividades de grandes esfuerzos, incluso físicos, similares o mayores que los realizados por los hombres fuera del hogar. Entre

ellos: fuego, alimentación, horno, molino, agua del pozo y ayuda para la recolección. A ello se sumaban las labores que se consideraban femeninas: hilar, coser, trenzar, tejer y cardar. Estas tareas repetitivas de las que hombres no querían saber nada metieron en su mente, y en las nuestras, la idea de que la mujer “no trabajaba”. Sí era bastante difícil distinguir los papeles de ambos sexos. Por ejemplo, en la gestión de un bien, ¿quién llevaba las cuentas?, ¿quién cobraba el censo o lo entregaba?”.

Adaptado de Fossier, Robert (2010). Gente de la Edad Media.

a) ¿Qué explica el autor sobre el rol de la mujer en la edad media?

V. ¿Qué fue la Santa Inquisición?

VI. En el siglo XIII surgieron nuevas órdenes religiosas cuyos miembros buscaban seguir el ejemplo de Cristo, viviendo con los menos favorecidos y siendo pobres entre los pobres. Renunciaban a sus bienes materiales y vivían de la limosna, mendigando el pan o trabajando

para obtenerlo. Completa la siguiente tabla relacionada al tema y caracteriza las ordenes mencionadas.

BENEDICTINOS	
CARTUJOS	
FRANSISCANOS	

● Respuesta _____

- I. Completa la siguiente tabla con dos aspectos importantes de la mentalidad medieval.

VISIÓN TEOCÉNTRICA	PERCEPCIÓN DEL TIEMPO
Esta concepción de la vida y el mundo concibe a Dios como el centro y creador de todo el universo.	Tenían una percepción lineal del tiempo, que marcaba tanto el inicio de los tiempos (la génesis bíblica) como el fin del mundo (el apocalipsis).

- II. Analiza la siguiente imagen y explica a qué visión de la mentalidad medieval corresponde.



La imagen corresponde a un mapa del universo, pues en esta época existe una visión geocéntrica, con la Tierra en el centro de todos los astros.

- III. ¿Cómo estaban estructuradas estos dos ítems de la vida en la edad media?

EL TRABAJO	EL HOGAR
<p>Las actividades diarias estaban determinadas por la duración de la luz natural y, hasta el siglo XIII, por el sonido de las campanas de las iglesias, que eran tocadas regularmente, pues llamaban a los sacerdotes a rezar. Las labores se extendían desde la salida del sol hasta su puesta, por ende las jornadas eran más extensas en verano y más cortas en invierno.</p>	<p>En el hogar transcurría la vida familiar y sus características dependían del estamento al que pertenecieran sus miembros. Las viviendas campesinas tenían una sola habitación en la cual estaban la cocina, el salón y el dormitorio. Los campesinos tenían un pequeño patio trasero donde había un huerto, un corral, un pozo, un horno y una letrina. Las familias de origen noble tenían mayores comodidades.</p>

IV. Lee el siguiente texto y responde

“En principio, las mujeres estaban en la intimidad del hogar. En él desarrollaban actividades de grandes esfuerzos, incluso físicos, similares o mayores que los realizados por los hombres fuera del hogar. Entre ellos: fuego, alimentación, horno, molino, agua del pozo y ayuda para la recolección. A ello se sumaban las labores que se consideraban femeninas: hilar, coser, trenzar, tejer y cardar. Estas tareas repetitivas de las que hombres no querían saber nada metieron en su mente, y en las nuestras, la idea de que la mujer “no trabajaba”. Sí era bastante difícil distinguir los papeles de ambos sexos. Por ejemplo, en la gestión de un bien, ¿quién llevaba las cuentas?, ¿quién cobraba el censo o lo entregaba?”.

Adaptado de Fossier, Robert (2010). Gente de la Edad Media.

a) ¿Qué explica el autor sobre el rol de la mujer en la edad media?

El autor indica que ella formaba parte activa dentro del hogar, que su rol era doméstico, pero que durante muchos años se intentó hacer creer que ese rol era insípido y de poca utilidad, cuando en general realizaban actividades agobiantes y pesadas.

V. ¿Qué fue la Santa Inquisición?

El término Inquisición o Santa Inquisición hace referencia a varias instituciones dedicadas a la supresión de la herejía, mayoritariamente en el seno de la Iglesia católica. La Inquisición medieval se fundó en 1184 en la zona de Languedoc, en el sur de Francia.

VI. En el siglo XIII surgieron nuevas órdenes religiosas cuyos miembros buscaban seguir el ejemplo de Cristo, viviendo con los menos favorecidos y siendo pobres entre los pobres. Renunciaban a sus bienes materiales y vivían de la limosna, mendigando el pan o trabajando para obtenerlo. Completa la siguiente tabla relacionada al tema y caracteriza las ordenes mencionadas.

BENEDICTINOS	Fundada por San Benito de Nursia bajo el lema “oración y trabajo”. Fundamentalmente se dedicaron a la vida contemplativa, oración, claustro, silencio, trabajo manual, investigación,
---------------------	---

	aunque también a misiones, colegios, universidades, etc.
CARTUJOS	Fundada por San Bruno de Calania, bajo el lema “la cruz permanece firme mientras el mundo da vueltas”. Se dedicaban a la contemplación, combinando la apreciación de la soledad con la vida comunitaria. Su liturgia se caracteriza por el silencio y la sobriedad.
FRANSISCANOS	Su fundador fue San Francisco de Asís, son una orden de frailes menores, se caracterizan por vivir el evangelio, seguir a Jesús, vivir en la pobreza y la fraternidad.